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Résumé 

Le groupe de sociétés apparaît comme l’unification de deux ou plusieurs sociétés sous la direction d'une seule 

société appelée la société mère ; les sociétés qui sont sous sa tutelle sont des filiales. Ce qui soulève le débat 

concernant le groupe de sociétés  est la contradiction qui apparaît, à première vue, dans le modus operandi de ce 

groupe et de la relation qui existe entre ses structures, sachant que la société affiliée a un statut juridique 

indépendant, mais est en même temps subordonnée à la société mère et soumise à son contrôle. L'absence d'un 

texte juridique indépendant et détaillé qui permet d’organiser les mystères de cette structure économique géante 

rend ce débat plus intense. 

Face à l'incohérence existant entre les intérêts qui résultent de ce groupement, il s’avère nécessaire de réfléchir à 

une protection légale des intérêts catégoriels, qu’elle soit  assignée à des personnes de la société elle même ou 

bien de l’extérieur. 

Mots clés : groupe de sociétés , société mère, filiale, actionnaires minoritaires, travailleurs salariés, 

licenciements, mélange de créances financières, responsabilité délictuelle, responsabilité pénale. 

Abstract 

A business cluster is the merging of two businesses or more, under the authority of one company called the 

parent company; the companies under its control are called the affiliates. What raises the debate about business 

clustering is the contradiction that may appear, at first glance, in the modus operandi of this business cluster and 

the relationship existing  between its structures, knowing that the affiliated company has a legal independent 

status, but is at the same time subordinate to the parent company and subject to its control.  The absence of an 

independent and detailed legal text to organize the mysteries of this giant economic structure makes this debate 

more intense.  

Faced with the inconsistency existing between the interests that result from the merger, it is urgent to study the 

legal protection of the factional interests resulting from the merging of companies, whether they are assigned to 

people from within the merger, or to others from outside.                                                                                                                                                 

Keywords: Merger, parent company, affiliate, minority shareholders, wageworkers, layoffs, mix of finance 

receivables, fictitious company, tort, criminal responsibility. 


